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Eugene Vicent Graddock, enfermizo y

neurótico, eon su aspecto cansado y su

pierna enferma, tuvo que conformarse

con un puñado de éxitos antes de caer en

un silencio que no concluiría hasta la

muerte. Vicent resume en sí mismo la his
toria del patito feo convertido en cisne y

poco convencido de sus propias posibili
dades.
Gene Vicent nació en Norfolk (Virgi

nia) en 1.935. Para no ser una carga en su

familia con sólo 15 años ingresó en la Ma

rina, y allí hubiera permanecido si, en

1.955, no hubiese sido atropellado por
un coche, lo que le causó múltiples frac

turas en la pierna izquierda. Como todos

los muchachos blancos del sur, Eugene
amaba la música hillbilly y durante su

permanencia en la clínica empezó a tocar

a su manera la guitarra y componer can

ciones.
Cuando fue licenciado del ejército, a fi

nales de 1.955, se hizo asiduo de la emiso

ra radiofónica WCMS de Norfolk y allí

conoció al disc-jockey "Sheriff" Tex Da

vis, que sintió una inmediata simpatía por

aquel muchacho de mechón engominado
y cara de pocos amigos. Eugene empezó

con la justicia le hicieron marcharse a In

glaterra donde fue recibido como una es

trella de primera magnitud. Pero los éxi

tos iniciales de Boy Meets Girl en 1.959,
y en la BBC en 1.960 no continuaron y

su alcoholismo sobrepasó todos.los l ïrni

tes. En 1.971 decidió de una vez por to

das regresar a los Estados Unidos. Murió

en Newhall (California) quince días des

pués de su vuelta, solo, sin amigos y sin

títulos en las listas de éxitos.

Vincent fue un muchaco que anheló el
éxito como una reivindicación frente a

una vida anónima y desgraciada, a la que

quería convertir en excéntrica y rebusca

da. Desde luego, no le faltó extravagancia
o, al menos, no le fue dificil adquirirla, y
la juventud de entonces le tomó inrnedia

tamente simpatía por su extraña actitud.

Alguien escribió de él: "El rostro ator

mentado y mortalmente pálido de Vin

cent, dominado por un mechón de rizos

desordenados, no era una imagen facil de

olvidar". Nosotros tampoco te olvidamos

Eugene Vincent Craddock.

así a participar en los programas de radio

acompañado por un grupo local de pura
música hillbilly.
Su ascensión está vinculada al nombre

de Ken Nelson. Nelson trabajaba para la

Capitol, rival de la RCA que había ficha

do a Elvis Presley, y por ello tuvo carta

blanca cuando quiso buscar a un mucha

cho que supiera cantar R 'N'R '.

La escena se traslada a Norfolk donde

Vicent componía sus canciones: una de

ellas llamada Be-bop-a-lula fue inmediata

mente captada por Tex Davis quien intu

yó sus posibilidades comerciales. En abril

del 56 convocó a Vicent para una audi

ción y después le envió ante Nelson,
quien le dió su aprobación. Be-bop-a-lula
quedó como cara B y Woman Love, (pro
porcionada por Nelson), figuró como te

ma principal. En ese varano la canción de

Vincent se situó entre las diez primeras de
la clasificación nacional. Se pusieron en

circulación dos nuevos discos, Race With

The Devil y Blue Jean Bop, pero su escaso

éxito hizo que el impulso inicial bajara. A

pesar de todo, Gene Vincent y sus Blue

Caps realizaron muchas giras, y a finales

de año tocaron en la película The Girl

Can't Help It. Después Vincent tuvo que
volver al hospital y los Blue Caps se disol

vieron. A mediados de 1.957 un nuevo e

inesperado éxito, Lotta Lovin' Wear My
Ring, volvió a encumbrarle, y los nuevos

Blue Caps funcionaron mejor que los an

teriores gracias al fenomenal guitarrista
Johnny Meeks, Sin embargo problemas



En el interior de esta jungla urbana que
es Madrid muchos grupos intentan salir a

la luz. Quieren tocar, que se les conozca,
tener un nombre, uno de los muchos que
por ahí circulan esperando su oportuni
dad son Los Nervios. En diciembre salie
ron en A-uan-ba-buluba pese a su juven
tud como grupo. Llevan formados desde
verano-Sé y podíamos mantenerlos den
tro de esta onda psicodélica que baña las

playas madrileñas.
¿Cuál es la formación de Los Nervios?
"Somos Carlos (guitarra y voz), Jaime

(bajo y voz), Nacho (batería), Pablo (gui
tarra) y Maroto (guitarra) que está un po
co descolgado del grupo. La edad media

es de diecinueve años.

¿Quién compone?
"Compone Pablo, pero Jaime y Carlos

empiezan tambien ahora a componer al

go".
¿Qué proyectos teneis para el futuro?
"Vamos a grabar una maqueta en Navi

dad para moverla por las casas discográfi
cas (Nacho). Bueno no, (Pablo) lo que
queremos es tocar más en directo para

que nos conozcan. Lo del disco está toda
vía muy lejos".
¿En qué lugares habéis tocado?
Hemos tocado en el Agapo y en el Ko

mitte. No nos fue mal del todo, teniendo
en cuenta que estamos un poco verdes to
davía por falta de ensayo. Además las
condiciones de sonido de estos sitios no

son las ideales y nuestro equipo tampoco
es muy bueno".

¿Qué influencias tenéis?
"De todo un poco, desde los Beatles, S

tones, Kinks, y miles de grupos america
nos de garage, grupos británicos sonido

Liverpool, hasta el punk, psicodelia ...

"

¿Cuál es vuestro repertorio de cancio
nes?
"Tenemos unas diez nuestras, y luego

tenemos tres o cuatro versiones que cam

biamos en todas las actuaciones".

¿Cómo describiríais la experiencia de
estar intentando salir a flote en una ciu
dad como esta?

"Aunque sea lo de siempre, en realidad
es bastante duro por la gran competencia
de grupos. Hay mucha gente en nuestras
mismas condiciones. Esto en parte es po
sitivo ya que antes cualquiera grababa un
disco y así salían algunas basuras. Ahora
es más dificil grabar, pero se supone que
la calidad de lo que sale es mejor".

¿Cuáles son vuestros gustos respecto a

grupos?
"Bueno, españoles nos gustan los Brin

cos, Bravos, Salvajes, Estudiantes, etc. y
de ahora 091, Danza Invisible, Nacha
.Pop, Duncan Dhu, La Frontera, Desespe-

pasion POR IOS6{)

rados, etc. Y extranjeros nos gustan mu

cho los grupos suecos que están dando ca

ña ahora y también cosas tradicionales co
mo Elvis Costello. No nos enclavamos en

un estilo determinado.

¿Cómo veís la situación de los fanzines
ahora?
"La peor jugada que les han podido ha

cer es sacar Ruta 66. El Ruta es un fanzi
ne a lo grande. Ahora están muyapaga
dos, el verdadero boom fue hace un año."

¿Qué diferencias encontráis entre un

grupo de los 60 y uno de ahora que haga

música de los 60?
"La única diferencia está en la técnica.

La mayoría de estos grupos no aportan
nada nuevo a la música de los 60. Esto
ocurre porque hay muy pocas ideas nue

vas y originales, de ahí la vuelta a los 60

que estaban muy bien y todos contentos"
¿Qué le diríais a la gente sobre Los Ner

vios?
Lo único que si pueden vayan a vernos

cuando hay posibilidad y que juzguen por
sí mismos. Hacemos música enérgica y se

lo pueden pasar bien".



'LA CARCOMA

En este localla historia iba antes de mu"

sica suave. Ahora, en cambio está total
mente encandilado por los derroteros del

rock 'and 'roll. James Dean, Elvis, Marilyn
y demás decoran el ambiente en conocí

dos pases cinematográficos. La fauna que

por ahi se mueve naturalmente está for .

da por rockers, rockabillís y otros seme

jantes.
Suelen hacer conciertos, aunque no pe

riódicamente. Grupos que han pasado
por aqui: Cañones y Mantequilla, The

Batmen, Los Carayos o Electric Legend,
entre otros. Merece la pena el sitio.

Para quien, corno yo, visita por prime
ra vez Arco la seJ¡sación de haberse equi
vocado de sitio, pese a ser muy fuerte,
queda mitigada por la fácil impresión
provinciana que tal maremagnum de
fauna variopinta produce. Conforme el
cansancio se va acumulando esa idea de
estar en un escenario equivocado se agi
ganta. Para un interesado en el arte esto

debería ser un paraíso. En cierto modo lo
es. Aqui 'el eclecticismo es la única sali
da y eso es fecundo. Sn embargo la sen

sación de fraude me resulta inevitable.

Lo mejor entonces es sentarse frente a

cualq uiera de las maravillosas cristaleras

del pabellón y dejar que las ideas se es

tratifiquen al compás de las ostentosas

nubes que cruzan la amplia panorámica
de Madrid.

Lo que está claro es que nos estan ce

bando _como a cerdos a gallinas, pero en

vez de con pienso, con Arte, con Cultura.
La información que se nos brinda está
claramente manipulada. Nunca puedo
evitar este pensamiento al entrar e nun

museo a en cualquier local donde bajo la

pancarta de "Arte" cierta gente se arro

ga el derecho de masificarlo, no importa
con que criterios. "¡Pasen y vean! ¡Es·
to es Arte! ¡Esto es Cultura! ¡Llévese
la por kilos! ".
Desde que dejamos de bailar alrededor

del hechicero de la tribu, desde que el

arte perdió el poder de la magia para in-

El aliciente principal de esta "sala a lo

pequeño" son los conciertos. "Agapo"
está haciendo historia, a pesar de su ju
ventud como local, y ha contribuido a

dar una salida a muchos grupos que no te

nían donde tocar. El local no tiene mu

chas posibilidades de sonido, ni es muy

funcional, pero tiene un cierto encanto.

Entre los grupos que han pasado por qui
destacan Deseperados, que fue en uno de
los primeros sitios donde tocaron, o The
Nativos.

Espíritu Santal 40

Cuando ya la música y vida de los leja
nos años 20 parecen perderse en la oscu

ridad del olvido, aun quedan sitios en los

que entre café y café, nos rememoran la
música de estos años. Uno de estos lu

gares es el poco conocido "El Marco",
sitio que guarda la intimidad de una

tranquila velada con música relajada.
"El Marco" nos ofrece la música en

directo de diversos grupos todos los fi
nes de semana, con gente como UP
AND DOWN, el saxofonista Pablo Man

glano o el trio Bourbon Band que arneni

zaron una de las últimas fiestas celebra
das en este local.
Permanece abierto de 7 de la tarde

hasta las 3 de la mañana a diario y, los
fines de semana, ya se sabe ¿quién se va

de un lugar cuando se está a gusto?

Rock'n Roll
SIN MOTIVO

Madera.22
Tel.: 232 46 17
28004 MAORID

Tel., 429 1609

Puesto que yo no puedo llevarme nin

guna obra al descansillo de mi casa está

claro que el arte es hoy simplemente una

cuestión de mercado. Me pregunto a que'
grado de integridad puedo aspirar en la

propuesta artística que ofrece el merca
do Supongo que el mismo al que podna
aspirar en un mercado de yates recreo a

de piezas de motor hidráulico. Parecía
claro que el espacio que traza la ley de la

oferta y la demanda no puede ser, por

fuerza, un espacio artístico sino finan

ciero. Lo que llamamos tendencias co

rrientes, estilos, son el gran parte el resul
tado de fuerzas comerciales, de intereses

mercantiles. El arte no es más que el se

lecto maquillaje de la Gran Puta. y el ar

tista es el pobrecillo maquillador. Simple
mente se limita a pintar. Después aban

dona su obra en el torbellino del mercado

del arte. Su actividad es similar a la del

obrero que ignora la importancia que pue
da tener ese tornillo que aprieta en un

fragmen to de una máquina desconocida.

ARCO, EL MERCADO INVISIBLE

fluir directamente en el colectivo, 00 se

ha vuelto a encontrar una viade identifi
cación más estrecha entre la obra de arte

y el espectador. La vinculación arte-socie
dad ha sido una cuestión de propaganda
religiosa, de autosatisfacción de un de

terminado grupo social al convertirlo en

un producto elitista, de vulgar abastarda
miento populista ... nunca ha sido un nú

cleo donde adquieran consistencia ciertas

inq uietudes colectivas pero individualiza

das, donde se gestan nuevas fuerzas. Por

último el arte se ha entregado al mercado.
Era irremediable pero debemos ser cons

cientes de lo que ello implica, y por eso

mismo congratularse de la posibilidad de

poder asistir a eventos como Arco. Al

menos es una manera fácil de acercarse a

lo que se está haciendo actualmente,
siempre con la prevención de que lo que
se nos muestra es ya algo seleccionado no

se sabe muy bien con qué criterios.

() Oo�
o

(continúa en la pág. siguiente)



(Arco, el Mercado Invisible. Cont.)
meo es un 'rnercado y por eso 'en:el:impera la-ley -de -la selva .. Para convencerse ría.ello .. no. hay más que reparar en la fauna

riamente diversificada que se mueve por entre la esculturas postmodernas y jóvenes devorando un bocadillo. El bullicio es siempre es

timulante, siempre cargado de electricidad- Sin embargo cada vez veo más claro que esta es una escenografía equivocada. Aquí se ven

den y compran cosas. Pero no se ve dinero. Los cuadros (la mercancía) están colgados en aparente inocencia, por eso extraña menos

que hallan sido tan tontamente masificados. Este es un mercado invisible. De aquí nace esa sensación de fraude a la que me refería

a! principio. Estremece pensar que son esas invisibles leyes de mercado las que van a hacer triunfar o fracasar a! artista, las que van a

definir el ámbito artístico que nos representa y nos ha tocado vivir. ¿Qué es lo que se nos está haciendo pasar por arte? Quizá vea de

masiados fantasmas, lo que me preocupa es que aun' veo más marionetas.

Para terminar una propuesta: el próximo afio, en vez de sofisticadas azafatas e impecables representantes, traigan verduleras. Todos

nos sentiremos mejor.

La Vida Del

La única comunicación posible en una

sociedad en la que en menos de 25 años

sufre dos guerras munciales, con el conse
cuente desgaste fisico, moral y espiritual
de los hombres que las padecen, es la co

municación de la sin razón. Ya no se pue
de confiar en ninguna doctrina lógica, ya
no se puede aspirar a encontrar soluciones
útiles porque nos hemos demostrado una

y mil veces, que todas las soluciones plan
teadas son sólo argucias del pensamiento
y de la razón, que huyen del caos que su

pone nuestra existencia. Sólo queda la
ansiosa y necesaria rebelión, contra este

mundo nuestro que parece dolorido, que
parece dominado por fuerzas cósmicas

jugando con nosotros de manera capri
chosa e ininteligible, la trasgresión abso

luta, la crueldad implacable. Y hemos de
ser capaces de ponernos en escena tal y
como somos, imperfectos, aislados, des

validos; y de reirnos de nosotros mismos
con una risa amarga y grotesca; con la risa

de quien se conoce inútil, solo, perdido
en el inmenso laberinto de nuestra bru
tal sociedad contemporánea.
No existe un lenguaje posible para ex

presar esta frustración que no sea el len

guaje ilógico, irracional, incongruente, ri
dículo, "absurdo". El lenguaje habitua!
es peligroso, engafioso, porque se abusa
de él hasta el punto de hacerlo tan meca

nizado que supone una contradición en

tre lo que se dice y lo que no se hace, y
lo que se piensa y lo que se hace.
En el teatro, hay que apelar a los senti

dos porque estos son puros, animales in
contaminables, y no a la razón que es li
mitada. Además dice Antonio Antand
"si la comunicación racional a través del
discurso es el objetivo último del teatro
no tiene sentido el tomarse la molestia de
representar una pieza teatral". Es más có
modo y fácil que el espectador se lea la
obra en casa.
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Alguien
te observa
en secreto

Las piezas del absurdo no tienen, en su

mayoná de los casos, una historia que
contar, han perdido la dimensión irra

cional o argumental para recuperar la di
mensión situacional (filosofía existencia

lista), y los personajes hablan y hablan sin

parar como si estuvieran condenados a

ello, y también a existir, moviendose y

ejecutando acciones que se escapan a

nuestro entendimiento, como si estuvie
ran sujetos a unas leyes que les diminan

sin tregua y ante las cuales no pueden
hacer otra cosa que resignarse, esperar

"algo" o, ... a desaparecer.
Para entender correctamente esta nue

va forma de sentir y expresar el teatro"

hay que volver la vista hacia 1.896, fecha
en la que se estrenó en París el drama

"UBU REY", de Alfred Sarry , Para mu

chos críticos esta obra abre el libro de
las vanguardias.
Antonin Antand en su libro "El tea

tro y su doble" sienta las bases esenciales
del actual teatro de vanguardia. Su libro
es una inquietante profecía, un impulso
descomunal, apagado y olvidado durante

años, pero leído y releído en la actuali
dad.

Los pensadores y escritores esistencia

listas como Sartre y Camus juegan un pa

pel fundamental como impulsadores del
teatro que poco más tarde nacería. Y los
hombres que por fin adecuaron y revis

tieron ese fondo latente en la sociedad

europea de posguerra, de unas nuevas

formas teatrales y artísticas, fueron Eu

gene Ionesco y Samuel Beckett, con dos
dramas de escepción en toda la historia
del teatro universal: "La cantante cal
va (1.950)" y "Esperando a Godot

(1.953)".
Después surgieron otros muchos es

critores de piezas del bien llamado tea

tro del absurdo como Adamov Tardie

Grass, Pinter, etc. Todos ellos recupera
ron para la escena formas perdidas del

arte teatral, como las bofetadas de los

payasos de circo, los juegos de mano,
los trabalenguas, los "gags" del cine mu

do, las sorpresas ingenuas, el humor casi
burdo de los antiguos mimos e histriones

romanos y medievales, las bufonadas de
los cómicos ... porque, como dice Bec

kett, "nada es más cómico que la desven
tura".

Y para acabar este artículo racional y

coherente y lógico sobre el teatro del

absurdo, sobre esta VIDA DEL ABSUR

DO en la que vivimos, termino con unas

palabras del propio Beckett que expresan

mejor que nada el por qué de un teatro

que ha ocupado durante treinta y seis

años todos los teatros del mundò: "El

único medio de renovación consiste en

abrir los ojos y contemplar el desorden.

No se trata de un desorden que quepa

comprender. He propuesto que lo deje
mos entrar porque es la verdad". Para

Beckett la uñica verdad es "la expre
sión de que no hay nada que expresar,

nada con qué expresarlo, no querer ex

presarlo, junto con la obligación de hacer

lo".

"Alguien te observa en secreto" es un libro de relatos de un escritor novel, Ignacio Martínez de Pisón, en el cual se ponen de ma

nifiesto la enormes dotes de narrador de este autor, que recurriendo a la perversidad y a la imaginación, a traves 'de un lenguaje de

enorme vitalidad, logra que las situaciones más normales se tornen, dando un giro inesperado, en irreales. Estas situaciones llegan

a convertirse en experiencias sobrecogedoras que pueden dar lugar a diversas interpretaciones.

En los últimos relatos que se nos muestran en este libro se ponen de manifiesto la crueldad y la perversión que destilan los per

sonajes que por él desfilan y que revelan su vocación de dominados o dominantes enzarzados en las relaciones de poder que se es-

tablecen entre ellos.

Ignacio Martinez de Pisón, que con esta obra ha demostrado ser uno de los mas' firmes valores de la narrativa española, es uno de

los finalistas de los premios Icaro-86 que otorga Diario 16 a las jóvenes promesas del mundo de la cultura.

Narrativas hispánicas

Editorial Anagrama

Barcelona,1985.142 páginas.

�IGNACIO
MARTINEZ DE PISON



Las películas
o de los años 50
I Cuando el rock 'and 'roll' se convirtió en amo y señor de los

anos 50 y conquistó una inmensa popularidad entre los jóve
nes americanos primero, y de todo el mundo después, existía

�fI ya una larga lista de películas vinculadas al temperamento juve-

1'" nil, con las generaciones rebeldes, con los problemas generacio-

naIes. Para algunos productores de Hollywood, la llegada del

e rock'and'roll' fue un estímulo para explotar un filón que des-
. Ü de aquel momento tendna 'un notable número de seguidores.

La ocasión, por lo demás, se presentaba bastante ventajosa por

que estas películas podían realizarse con un gasto de capital

mínimo, centrándose la atención sobre el personaje que el pú
blico ya conocía y adoraba a traves de otros canales de difu

sión.

Casi todas las películas de aquel período se construyeron so

bre temas de adolescentes perseguidos por la autoridad de los

progenitores o de la ley; jóvenes incapaces de integrarse en la

trama social; talentos en potencia sedientos de éxito. El de

senlace, habitualmente, veía a estos personajes como vencedo

res, cuando no eran aplastados por los acontecimiento según la

mejor filmografía vinculada al mismo James Dean. Otras veces

el guión de la película se basaba en el texto de una canción;

una frágil historia de amor, una intriga sentimental, una melo

día cantada sobre el telón de fondo amercano.

"Rock Around The Clock"
La película fue realizada en 1.956 sobre el famosísisimo te

ma de Bill Haley. Fue dirigida por Fred F. Sears e interpretada

por Bill Haley y Alan Freed. La música, aparte de Bill Haley y

sus Comets, fue encargada a los Platters y a Freddie Bell y los

Bellboys. La historia no era muy brillante: el manager de una

banda musical Steve Hollis (Johnny Johnston) descubre el gru

po de Bill Haley en una sala de baile.

Hollis intuye el potencial comercial del grupo y le hace fir

mar contrato con él. Corine Talbot (Alis Talten), una agente

de éxito intenta obstaculizar la carrera del grupo, porque tie

ne celos de la bailarina Lisa Johns (Lisa Gaye). Pero sus in

trigas no logran impedir a Bill Haley y sus Comets alcanzar la

fama. En los Estados Unidos la película fue un gran éxito. La

prensa de todo el mundo se vió obligada a hablar de ella. Mu-

•



chos periódicos ingleses invitaron a los padres a asistir a la pro

yección para que estos se dieran cuenta del ambiente en el ,

que estaban creciendo sus hijos. Fue prohibida en muchas ciu

dades inglesas y en algunas urbes norteamericanas. Isabel II pi
dió una copia para enterarse personalmente del motivo de se-

mejante conmoción nacional.
.

• • •• • • • • • • •

"The girl Cant Help It"
Una ráfaga de energía pura estaba condensada también en

esta película. Fue dirigida por Jayne Mansfield y Tom Ewell y
la música estaba confiada a Little Richard, Gene Vicent y los
Blue Caps, Eddie Cochran y Fats Domino. La película no tuvo

el éxito de la anterior y antes que favorecel el R 'N'R' destaca

ba la figura de Mansfield.

De todas formas The girl Cant Help It fue la única película
que mostro' con una pizca de ironía alqunas situaciones de la

escena contemporánea del rock.
'

Desde 1.956 las películas vinculadas con el rock 'and 'roll'

proliferaron en gran número. El mérito de ello se atribuye a

Bill Haley que en 1.955 había trabajado en la banda sonora de

una famosa película llamada The Blakboard Jungle, dirigida
por Richard Brooks e interpretada por Glen Ford. Provocó un

enorme alboroto y pese a ser considerada como obscena e in

moral, fue selecionada para el Festival de Venecia. Fue reti-

e
e
e

rada despees por la insistencia de la embajada americana. La

causa de tanto alboroto es un melodrama sobre la delincuencia

juvenil en una escuela de N.Y. Uno de los aspectos massiqni
ficativos de la película era la deliberada asociación entre la

delincuenciajuvenil y el R'N'R'.
Otras películas son: las realizadas por Elvis como Girls; Lo

ve me Tender, etc ... ; Rack You Sinners que es la primera pelí
cula de rock inglesa: 6,5 Special, protagonizada por Cliff Ri

chard; Grease ó American Graffiti.

Fue la industria cinematográfica la que entendió y reflejó
el estado de: animo de la juventud norteamericana durante los

50, incluso antes que la musica. Y películas que tenían como

protagonistas a jóvenes de esa generación como "Rebel wi

thout a causse" de James Dean o "The wild one" de Marlon

Brando, seqnian apoyándose en bandas sonoras de típica mar

ca hollywoodense, que no tenían nada que ver con el R'N'R'.

Sólo cuando se llegón con The Blackboard Jungle a una fusión

armónica entre imagen y composición sonora, el rock and roll

irrumpió por toda América.

A pesar de sus giras por América y por Europa los cuatro Camaleones todavía 'viven en Middelton, subur

bio de Manchester, donde se han convertido en los héroes de la ciudad. Con una nueva y brillante selec

T ción de canciones. The Chamaleons intentan cambiar su característica imagen por un aspecto más acorde

con sus espectativas de futuro. The Charnaleons son: Dave Fielding -guitarra-; Reg Smithies -guitarra-; Mark

H Burgess -bajo y voz-; John Lever -batería-. Combinando un perfil no muy popular y una gran sensioumac ar

tística este cuarteto ha sobrevivido desde 1.981. Tienen en su haber gran cantidad de singles independientres de

gran calidad y una fuerte reputación en vivo. � dieron a conocer en Marzo de 1 :982 gracias a un single llamado

E "In Sherds". Este single atrajo la atención de dos Disc.Jockeys de la BBC Radio l, John Peel y Janice Long. "In

Sherds" fue publicado por CBS/Epic. No siempre sus relaciones con la casa de discos fueron amistosas ya que esta

dudaba en darles el empujón que necesitaban para introducirles en el mundo de la popularidad.

Mientras tanto, siguen publicando singles, incluyendo "As high as you can go", "A person isn't safe these days", "Up the

down escalator" y una crítica al desempleo con "Singing rule Britania (While the walls close in).

Como consecuencia de sus dos Lps "Scripft the Bridge" y "What does anything mean? Basically" firmaron, en la pri

mavera de186, un contrato con Geffen/Wea y se publicó el single "Tears" ya principios de septiembre su album

"Strange Times". Si puedes, la próxima vez que se acerquen por aqui rio te pierdas el picor que supone acercarse a

las lenguas afiladas de estos cuatro camaleones.
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El pasado viernes, 5 de Diciembre de 1.986, tuvo lugar un acto insólito, algo que no se había realizado anteriormente. Se proyectó
en el Palacio de Cristal del Parque del Retiro de Madrid: "Praga"; un video realizado por José Ramón Da Cruz. Es una propuesta de
la Consejería de Educación y Juventud de la Comunidad, que a través de su proyecto Rompeolas, deposita su confianza en el video
como medio con grandes posibilidades de futuro. Esta es la primera de las propuestas, la que abre el camino de otras manifestaciones
de este tipo.
En "Praga" se cuenta el viaje al que es enviada una chica por su padre/amante. La protagonista, encarnada por Heidi Kilpelainen,

hace el viaje a través de cinco hoteles diferentes, cada uno de ellos simbolizado por-un color y un sonido.
José Ramón Da Cruz junto con Paco Valdes'y Buda Equis forman "La Turquía del vídeo", fundada por ellos mismos en 1.985. Jo

sé Ramón es, además, el fundador del Proyecto Caledonia, de un estilo radicalmente antiobsesivo. De entre los locales ofrecidos por
la Comunidad de Madrid para la proyección de "Praga", ellos optaron por elegir el Palacio de Cristal, un recinto de singular encanto,
aunque tal vez no el más apropiado para este tipo de manifestaciones.
Asistimos al acto guiados por el atractivo de la propuesta, pero una tarde de Diciembre es casi criminal adentrarse por el Parque del

Retiro, y mucho más estar durante una hora, de pie, en el interior de una urna de cristal. Habría merecido la pena si las condiciones
de audición y visión hubiesen sido óptimas, pero tanto unas como otras fueron de pésima calidad.

HOY, EN

MIRO
Miró llega a Madrid, rodeado de pompa y protocolo. El hombre que se negó a ser adulto es so

metido al ritual que exige su fama, su prestigio ... su ausencia.

Pasados unos días, ya en la tranquilidad de las salas casi vacías del antiguo Hospital General de
Atocha -hoy reconvertido en el centro de Arte Reina Sofra-, la obra escultórica de Miró renace

llena de movimiento y sugerencias para los ojos ajenos, y rodeada de gran valor cultural, para los

entendidos en la obra de este genial artista.
Esculturas sugestivas en su denominación francesa: "femme insecte" 1.968, "personage qothi

que" 1.974, "oiseau solaire" 1.966, etc.; prometen un idilio asegurado entre el espectador yla
obra. Los colores grises o corrosivos, eliminan la frialdad del bronce: sillas, zapatos, un balón ro
jo, materiales enredados, monumentalidad o pequeños trabajos, dibujos escénicos ... Estamos,
pues, ante una exposición de contrastes.

El recorrido comienza entre los entramados de madera, que van destapando las primeras escul
turas. El campo de visión se llena con varias formas muy distintas unas de otras. La escultura de

Miró no puede dividirse en etapas ordenadas; ya que el artista sólo respondía a las sugerencias
de su propio estilo, aplicando por técnica la sencillez y lo originario.
Reconocemos que en algunas de sus obras el contacto que Miromantuvo con el Dadaísmi yel

Surrealismo: de este momento son los trabajos de la escenografía, para la obra "Jeux D'Enfant"
Miró siempre evitó lo tradicional, su escultura tendía en su evolución natural, al trabajo con

superficies y contornos.
Otra sección de la exposición, recoge obras llenas de colores, que aunque no aportan un valor

identificativo, suponen componentes determinantes. Son las esculturas que más relación tienen
con su pintura y su cerámica.

Seguimos paseando por las salas, hasta toparnos con un grupo de esculturas monumentales, e
laboradas para que pudieran coordinarse en espacios abiertos. Son obras simbólicas, en las que
reconocemos alabanzas y mitos de carácter religioso y arcáico, sobre la fecundidad de la mujer o
el erotismo.
Las últimas esculturas se distancian de todas las anteriores. Consisten en figuras formadas por

marañas de materiales de muy distinta naturaleza, que rompen toda lógica y huyen de un po
sible análisis. Son fruto, en defmitiva, de un artista que poseía un estilo propio.
La escultura de Miró ocupa, indiscutiblemente, un lugar en la historia del arte. La última oca

sión en la que su obra escultórica pudo ser admirada en conjunto, fue en una exposición itine
rante por varias ciudades de los Estados Unidos en los años 1.971 y 1.972.
Hoy, tras un paréntesis de catorce años, la escultura de Miró vive en Madrid desde el 21 de

Octubre de 1.986, y hasta el18 de Enero de 1.987. Una muestra cuidada en su distribución,
luz y perspectiva; para que sea posible admirar una escultura fresquísima y llena de VIDA.

1
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Apenas hace dos años un grupo de muchachos con ganas de hacer muchas cosas en un sitio donde poco se hacía, Alcalá de Henares,

decidieron aunar sus fuerzas y crear lo que sería y es RADIO ACTIVIDAD, emisora alternativa y libre de F.M. Desde entonces unos

se han ido descepcíonados y otros cansados, sin embargo quienes aún permanecen "al pie del cañón", con las posibilidades que sus rne

dios les permiten, emiten diariamente de 4 a 10 de la noche desde Alcalá de Henares para una audiencia que comprende su localidad y

alrededores dellugar en sus 107 .4nHz.

Nace con caracter autogestionario, no profesional, autónomo y participativo, dando cobertura a todos y todo cuanto desee expresar

se, surgiendo "como necesid-ad de llevar la comunicación al marco cotidiano, y como lucha contra el monopolio y la centralización de

la comunicación".

Tal vez sea una radio libre más entre tantas y, sin embargo algo la hace diferente, el espíritu de lucha de quienes la componen, su ca

rácter abierto y desenfadado y pretender ser distinta. Llegar donde no llegan otros medios y hablar de lo que siempre se silencia.

e) Sam VLeet{ Ferrer.55

VI�EO-BAR �
ProG�MACION 'lMAR..- ��br.,
.$.G51()1\1� g - 10" 12. • VIE.RN¡:_� y

FINa. 06 sE."""''_¡,, M r:Z&&..AS If�&&o

BRUCE' nlR.E i KATE
SPRtNGSTEEfI SmAI1'S' 8VSH

9
•

11·10
;lUDAS U2 Q1lEFII1>RlE�T

ECUOand
the

Bunnymen

16 17 18
THe �� ��¢.¢:I

1.I.f

C.AR� 4'é,
<et

23· 24. 25
CoWC.IE"RTO �iiE' G�Ce:
� JoN£.S

AFRlCA

2-

SlQUXtE
,

';BAWSijffS

5

EL INVENTO

Es del dominio público que la vieja historia de invitar a casa

al susodicho o a la susodicha a escuchar un disco, empieza a

ser de un pseudonostálgicohortera horrible, además de que ya

no cuela.

Actualmente, señores, hay que estar a la altura de las cir

cunstancias, o mejor dicho, a la altura de las nuevas y amarí

lIentas tecnologías que con discrección y sin hacer ruido van

invadiendo nuestros hogares, bares, cervecerras y demás locales

frecuentados por el personal. A lo que me refiero es a esa espe
cie de magnetófono a lo bruto que además de emitir el consa

bido ruido, con el correcto apoyo de un televisor o pantalla
pueden ver vuestros ojitos imágenes aparte de las emitidas por
el ente público.
Sí, queridos lectores, el milagro se produjo. Ya el simple so

nido quedó atras, ahora sin empujones, lluvias ni porteros, po
demos disfrutar en familia de un maravilloso concierto, o en

un pub, con los amigos y saboreando una cerveza podemos ver

la última creación de Warhol con los CARS, ya que al fin lle

gó el VIDEO.
En verdad pecaría de pretencioso si intentase enumerar en

el presente la valiosa ayuda que ha supuesto en las nuevas téc

nicas educativas, o en los avances científicos el invento que

nos ocupa, y que sin duda podríamos llamar "el invento" de
las tres últimas décadas.
De nada, Mr. Sony.
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En la Sala Juan Gris del Cuartel del Conde

Duque expusieron el pasado mes de Di

ciembre, diez fotógrafos que tienen una so

la cosa en común: Madrid.
La exposición, cos

taba de cien foto-

qrafras, cuya

protagonista
es esta ciu

dad, y se ha

titulado con el sugestivo nombre de "Madrid sin Z".

Esta exposición fue un llamamiento hecho por estos fotógrafos, cuya edad oscila en

tre los 20 y los 40 años, para mostrar que ellos también existen, que en Madrid no están sólo los lla

mados integrantes de la "movida", sino que aparte de este tan traído y llevado explotado movimiento

hay otras formas de creación, otras maneras de ver y entender la ciudad.
.

Todo comenzó cuando dos de los fotógrafos, Carlos Paz y José María Pernill, se encontraron en las ofi

cinas del Cuartel Conde Duque con dos proyectos distintos de un mismo tema: la ciudad a través de va-

rios fotógrafos. ,

Luis Caruncho, director del Conde Duque pensó que tal vez lo mejor era unir las dos posiciones para hacer una de mas envergad�r�:
Así, a estos dos fotógrafos se fueron añadiendo otros, hasta completar los diez nombres que han acabado formando la ex.poSiclon.

Estos son: J. María Altable, Paca Arceo, Susi Bellver, Paco Higuera, J. P. Megías, Marieta Pedregal, Miguel Raposo y Manuel Villar.

Estas fotografías mostraron una serie de perfiles clásicos de Madrid, utilizando diferentes técnicas y bajo diversos estilos.

BURG03
Burgos, ciudad tradicional donde las halla, con un

pasado histórico que pesa mucho sobre el presente,
que ha vivido y todavía vive de espaldas a la realidad

del mundo civilizado en aspectos como las nuevas for

mas de vida, los actuales valores, la dinámica del poder
y otras estructuras que de camino hacia la juventud, su
fren el tamizado de sólidos estratos sociales y míniste

rios de autoridad humana.

(CIUDAD HELADA)

« A I calor del hielo»

**********

Sin embargo, aquí también se han infiltrado en los jóvenes todas esas plagas en forma de revolución, venidas de paises extranjeros o

de ciudades desarrolladas y lo más bajo se ha convertido en lo mas'qrande, el cuerpo domando al espíritu y el sentimiento venciendo a

la tradición.

No, no está la ciudad en el mejor momento para la actividad creativa, en ninguna de sus facetas, incluída la musical cuyo limitado pa
norama vamos a intentar ojear a continuación, aún así algo se está gestando. La verdad es que aqui, 10s mejores eventos musicales sue

len ser un par de conciertos financiados por Ayuntamientos y demás, para las fiestas patronales, basados en grupos del momento, que

pegan fuerte en los medios y son capaces de arrastrar gente, o un par de grupos asequibles (siempre de otras ciudades) con el fin de no

arriesgar en el presupuesto. Por otra parte, se suele celebrar uno de esos concursos reuniendo a los grupos de la capital y provincia, y
que aún resultando aburrido, sirve para formarse una idea de como anda la city. El celebrado en el86, allá por Mayo, tuvo una acep
table calidad musical como presagiando un inmediato surgir de interesantes bandas que no se produjo.
Desde entonces, algunos grupos han intentado dar color a la oscura situación actual. Así KALASHNIKOV, ganadores de aquel con

curso cuyo primer premio era la grabación de un single, que esperamos se edite a principios de este año, realiza algunas actuaciones
por los pubs, discotecas o las zonas cercanas y proposiciones que se tercian. Ellos meten horas de ensayo con vistas a elaborar un pro
ducto de nivel internacional, como les prometían los miembros de DRO que formaron parte del jurado en dicho concurso. Practican

una música electrónica repleta de ritmos y pretendidamente agresiva. En un principio sonaban cercanos a Portion Contros, cosa que se

ha venido abajo tras la búsqueda de una personalidad propia aún por encontrar. En algunas declaraciones sus miembros han arremetido
contra el "stablishment " de la villa, lo que les ha proporcionado no pocos problemas y enemistades.

Similares trances han sufrido PRESOS DE LA EPOCA, un buen grupo de rock bien conjuntado y basados en ambientes cristalinos

que, ocasionalmente, recuerdan la parte ducel de la psicodelia. Música llena de arreglos y matices, con suficientes posibilidades como

para salir de provincias si caen en buenas manos. Han tenido mala suerte si consideramos que no ganaron el último consurso por las

majas circunstancias que coincidieron, y tampoco destacaron hace dos años cuando lo merecían. Ahora están en horas bajas.
La parte masdelicada viene del lado de MAGENTA, "q uienes arrastradas por malas CaMPAÑIAS, fueron incitadas a probar exce

lentes manjares con dentadura postiza". El suyo fue un buen LP, uno de los mejores LPs realizados en España, pero en sí, era un pro

ducto demasiado mediatizado, entre la sofistificación y la popularidad, un disco en tierra de nadie que falló e su comercialización.

Esto parece haber dado al traste con el más prometedor grupo local.



(Burgos ... Cont.)
Otros que lo dejaron tiempo atrás eran INCIDENTES GENUINOS con un LP grabado y sin editar. Ni compañías grandes ni peque

ñas. Es una pena ya que resultaban animados en sus actuaciones publicas, en gran parte debido a las posibilidades que ofrecía su

cantante, auténtico soporte del grupo. Hay quien asegura que atacarán de nuevo próximamente.
Cercanos a ellos hay otros grupos como LA GUARDIA VATICANA que si bien no hacen nada especial, realizan actuaciones de

cuando en cuando por la región. Lo suyo es el rock-punk pacífico con conciencia histórica.
Primos hermanos de KARCEVOL, musica sin fronteras ni objetivos que sólo pretende existir. En el arbol genealógico están CAOS,

un combo muy variable que reune toda clase de utensilios de desecho de una sociedad industrial a la que Burgos no pertenece. En

ocasiones han resultado dinámicos, otras un Caos, Diferentes caminos llevan gente como los GUITOS extraña amalgama entre los
Nikis y Siniestro Total ("rock estúpido para gente inteligente") que ha editado un single. CELESTE YEAR, rock sin complicaciones;
PRIMERA SESION, pop joven para fans de Hombres G; HORRENDO MERCADO, mezcla de rock y rithm & blues plagado de fili

granas y casi perfecto; AFRICA DIVIDIDA, joven promesa a la espera de tomar definitivamente la alternativa.

Alguno se queda por ahi , por falta de alicientes, escaso inter es ... Pocos grupos para una ciudad donde sólo los grupos verveneros

con suficientes contactos y amistades consiguen cuatro duros del negocio veraniego.

Hace 13 años que se formó este grupo,
al que los adictos a los locales nocturnos

podrán haber visto en más de una ocasión
La iniciativa partió de dos chicos nor

teamericanos (lo de chicos es un decir),
llamados Joack Jamison y Judy Clericu

zio. Mezclan sonidos tipicamente ameri

canos como el country, rock 'and 'roll',
blues, etc. y le retransmiten más dinarnis
ma y humor gracias a Judy que es pura

energía y la imagen viva del grupo. Des
de aquel lejano 1.973 la banda ha su

frido muchos cambios y evoluciones.

De esto y otras cosas estuvimos hablan
do con Jack y Judy.
-¿Es el nombre intranscendente?

Bueno, la idea en un principio era que
Judy fuera Mantequilla y nosotros los
Cañones (risas). Era también una frase

muy conocida en EE.UU., algo así co

mo una medida económica que por en

tonces estaba muy en boga. Ahora lo

que ha ocurrido es que Judy se ha con

vertido en el Cañón del grupo.
- ¿Cuáles son los integrantes actuales

de vuestra formació n?

Están Freddi Madrugán (banjo) que
ha hecho mucho jazz; Elena Robles

(bajo) que está también con V Congre
so e Hilario Camacho entre otros; y

Luigi Tapones (batería) que es el vocal de Tapones Vicente y el marchoso del grupo.

-¿Qué cambios ha experimentado esta formación desde sus inicios?

Nunca hemos tenido una formación fija. Queremos conseguirla, pero como nuestros componentes tocan en otros grupos hay veces

que coinciden las actuaciones, por lo cual tenemos gente de reserva que está en otros grupos. Hemos trabajado mucho con Los Se

cretos hasta que se hicieron famosos. Nuestra trayectoria ha estado jalonada de gente que iba y venía.

-¿Quién compone?
El que compone es Jack que es el cerebro del grupo, es como un computador IBM (muchas risas).
-¿Qué os interesa más, la letra a la musica de las canciones?
A mí (Jack) me gustan más las letras y disfruto cuando alguien me da una canción para ponerle la letra en inglés. Nosotros mismos

estamos tratando de cantar más en español con letras que no sean muy complicadas.



MEZCLANDO

(Cañones y Mantequilla. Cont.)
- ¿Es cierto eso de que las canciones country son tristes?

.'
.

. .

Un poco, ya que las canciones country cuentan historias amargas, pero la diferencia con el blues es que siempre se da una solución, una

esperanza. El blues (Jack) es mas triste, el country habla de problemas cotidianos.

_ ¿Qué importancia tiene el amor en vuestras canciones?
.

. .

La clásica balada que hacemos poco es el tipo de canciones favoritas en EE.UU. para bailar lento, pe�o en Europa el pU�I.ICO no las aca

ba de digerir por su simpleza. Nosotros (Judy) hacemos un tipo country que mezcla lágrimas con Whisky. Hay una canción nuestra que

dice: "Vamos viajando, ligas en carretera, cruzando kilómetros y kilómetros, pero abrazame por favor, abrazame hasta perder el con-

trol". . .

I
. .

_ Desde hace 20 años el country se encuentra dividido en una ramificación purísima en baja forma y otra mas comercià. , ¿como veis

��? K R
Hay gente que hace country muy clásico como Dwight Yoakam y hay otros que meten, incluso sintetizadores como. enny

.. oger.s.
Escuchando los 40 principales de country el cincuenta por ciento es R'N'R' de hace 20 años. A nosotros nos gusta mas el clásico, sm

embargo también metemos algún arreglo que podría escandalizar a un purista de Nashville.

LAGRIMAS

Contadme algunas historias de vuestra his

toria como grupo.
La idea de formar un grupo venía de nues- 'A ,

tra estancia en Canarias. Después vinimos éi
V VH ISkMadrid porque conocíamos gente de aquí. y

Nadie hacía country, pero claro tampoco
había mercado para esta música. Hasta ha

ce poco estuvimos tocando con músicos de

jazz y no eramos capaces de sonar muy

country. Hicimos letras para Micky, Dany
Daniel. Yo (Judy) fui con Michi a Eurovi
sión. Trabajando en Madrid, comenzamos
a conectar con la gente, y luego comenza-

mos a salir por el norte de España a tocar, cosa que seguimos haciendo. Grabamos un disco con CBS y otro con Polydor. Sólo en los

últimos años nos dedicamos exclusivamente al country, devido a esta vuelta a las raices.

-¿Vuestra formación musical se limita sólo al country?
No, hacemos mucho blues, folk, rock and roll, intentamos hacer un poco de todo para que se cubran una serie de demandas, ade

más toda esta música está muy relacionada.
- ¿Qué tal vuestra convivencia con los españoles?
Muy bien, los españoles nos han tratado maravillosamente teniendo en cuenta los problemas que tiene España. Hemos pasado tiem

pos muy difíciles y estos continúan ahora. Antes trabajabamos una semana y comíamos un mes, ahora trabajas un mes para comer

una semana.

- ¿Qué nivel musical tiene España actualmente?
Profesionalmente ha cambiado mucho. Está mejorando y el nivel es bastante alto, pero hay poca demanda. Se han creado compa

ñías discográficas, locales de actuaciones, escuelas de música, lo que se traduce en un mejor nivel.

-Judy , tú cuando estás en el escenario contactas mucho con el público para que participe de vuestra música. Este acercamiento en

tre público y músicos ¿entra a formar parte de la estética country?
Eso es música country. El country es música para bailar y para divertirse. Me gusta que la gente lo pase bien porque y.o disfruto mu

cho.
- ¿Hay posibilidades de plastificar algo?
Estamos haciendo arreglos de 5 ó 6 canciones decentes para grabar. Sería tipo mini LP con tres temas en castellano, algo tradicional,

básico y conocido, y una versión un poco distinta. Nuestro gran problema es cantar en español.
- Grupos españoles que os gusten.
Hay bastantes, entre ellos están Los Secretos, Gabinete, Loquillo, Pegasus, La Frontera, Desesperados y Mermelada.

-¿Es el rock and roll una forma de vida?

Si, (Judy) es una ropa, una comida, una bebida, una forma de fumar, de andar, de pensar, de bailar. Es todo. Es también un lenguaje
y puede también ser un montaje por parte de algunos grupos para vender. Hay gente (Jack) como Elvis o JL Lewis que tenían una ma

nera similar de pensar y a mí no me gusta su manera de vivir o manejar el dinero, sin embargo su música me gusta mucho. Yo no quie
ro saber que clase de tipo es Bob Dylan, sólo quiero escuchar su música. Cuando Dylan muera lo único que quedará será su música.

Siempre he tratado de evitar a las personas como Elvis o JL Lewis.
- Creeis que los grupos de ahora lo tienen más fácil que los de antes?

Bueno, por lo menos hay más instrumentos, más baratos, más escuelas de música, más aceptación. Antes cuando uno era músico

los vecinos le miraban mal y ahora la gente es más abierta. Se ha abierto también el mercado, hay más información, más tecnologia,
más dinero para comprar discos ...

-¿Qué opinais de esta definición del rock and roll": El rock and Roll es una cosa que te mueve, que hace bailar a un niño pequeño;
el rock es algo que está dentro de alguien, y si ese alguien lo saca fuera, eso es rock and roll.

Sí, estamos de acuerdo, el rock and roll es música para bailar, bailar y bailar, además no es muy complicada.
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El 3 de Septiembre de 1.974 se presenta en "M & M" (catedral de Rock and

Roll madrileño) un grupo nuevo y distinto a todos los que habían existido en

el panorama de la musica Pop española.
Se trata de cinco tipos cuya imagen choca violentamente a los ojos de la

gente que ha ido a verles; de pronto irrumpen en el escenario, sueltan su carga

de temas propios, rasgados, plenos de ritmo y sensualidad y, sin ningún tipo
de concesiones vuelven al camerino igual que salieron de él. No hacen bis, a

pesar de las aclamaciones prolongadas que se les otroga; ha nacido el "BUR·

NING", la respuesta del rock español que muchos consideran agonizante en a·

quellos días. Más tarde aparecerán nuevos grupos que tratan de seguir esta on

da o parecida., son los del "ROLLO".
Los Burning surgen a la sobra de los Stones, Purple, Zeppelin, etc. En sus

mienzos recorren el circuito madrileño pasando por sitios casi míticos como

el anteriormente citado M&M y Red Gold. En esa época para ser alguien en el

mundo discográfico era necesario un nombre y unas canciones en inglés. Así
editan en 1.974 su primer sencillo "I'm Burning" y "Johnny B.Good", ver
sión de Chuck Berry que se hizo imprescindible en sus primeros conciertos.

Sus actuaciones de este primer momento se componen de versiones de los

Stones y de algunos temas propios que arrastran a muchos incondicionales.

El 1.975 se publica el primer recopilatorio ¡viva el rollo! que incluye dos

de sus temas: "Like a Shot" y "Rock and Roll" (en inglés, naturalmente).

en
el

(jJ
La recién inaugurada sala de Exposiciones del Canal de Isa- �-?

bel II, acoge con magnífica compenetración espacial un con- �
junto de esculturas recientes de Salvador Dalí. /
El antiguo depósito de aguas construído en 1.907 con toda

la complejidad férrica de principios de siglo, ha quedado con

vertido en una moderna sala con el aliciente vanguardista -un

tanto decadente- de las obras de ingeniería propias de la epo-
ca.

La configuración de la sala, concebida en espiral ascendente,
realza toda la parafernalia mítica que define el universo plas
tico de Dalí. Se observa en la muestra una preferencia temati

ca por lo clásico.
Dalí recrea de nuevo, como se hiciera en la antigüedad a

"Perseo", a "Icaro ", "al emperador Trajano". Sus esculturas

tomasn las acrobáticas posturas de la estatutaria helenística,
aunque conservan el tono sincero y armónico de la estética
clásica.

Impulsado, sin duda, por la eterna preocupación metafísica,
sorprende el tratamiento dado al conjunto de Santos y esculo
turas de temas religiosos. El cuerpo de San Esteban se torna re

lajado en su cruento martirio, y en "El Cristo de San Juan de
la Cruz" la cruz desaparece, insinuándose en la rigidez de bra
zos y piernas del crucificado. Como nota fundamental desta
ca la fragilidad feroz que refleja todo el conjunto de escultura
mística. El mito femenino se encarna naturalmente en Gala, a
la que representa como Dulcinea y sacerdotisa griega, todos
los caracteres femeninos están representados a través de ella.
No faltan tampoco los engendros oníricos que protagoniza

su pintura: hombres refundidos en delfines, o elegantes cisnes
con trompas y elefantes.
Es esta una exposición que sin ser concluyente, revela los
últimos destellos de una obra valorada de antemano.

MADRID

TENDRIAS QUE VERLA VESTIRSE

POR LAS NOCHES, PARA SALIR

Y HACERSE A LA CALLE

APOYADA EN UN FAROL.

iAH, NO'. SIN VIVIR EN MADRID

NO LO ENTENDERAS.

iOH, NO!, NO PODRAS. iOH, NO!, NO PODRAS.

iOH, NO', NO. NO, NO.

EN SU BOLSO HAY eOLORETE
Y UNA BOTELLA DE RON,
Y EN SU BRAZO UN TATUAJE

CON EL NOMBRE DE SU AMOR.

iHEY MADRID', TE ODIO.
PERO QUE LE VOY A HACER,
NO PU E DO DEJARTE

Y QUEDARME SIN MUJER.

TENDRIAS QUE S!:NTIR LAS CARICIAS
DE MADRID SOBRE TU PIEL,
Y ESCRIBIR CON TU SANGRE:

iMADRID, ERES MI MUJER'

TAL COMO VINO EL INVIERNO.
TU ENTRASTE EN MI CORAZON,
OlA A OlA VOY LAMIENQO

LAS HERIDAS DE TU AMOR.



Pero hasta 1.978 no editan su primer LP llamado "Madrid" grabado en condiciones muy precarias para Ocre, filial de Belter. En este

disco se pueden apreciar la influencias de los Rolling, grupo básico para Burning. También colabora el saxo Pedro Iturralde, conocido
por su extensa actividad musical.
En ese mismo año 1.978, participan en la película "Qué hace una chica como tú en un sitio como este". Editan un single con este te

...ma, que se convertirá en un verdadero himno. Este tema lo incorporarán luego a su siguiente LP. Reciben el premio al mejor grupo del
78.
En l.979 sale a la venta su siguiente trabajo: "El fin de la década", con canciones como "Mueve tus caderas", "Las chicas del

re", "Balada para una viuda", "Seducción", "Bajo los focos", a la anteriormente citada "Qué hace una chica como tú en un sitio como

este". Este disco marca un momento pletórico en la trayectoria del grupo que logra alcanzar altas cotas de popularidad positiva y ne

gativa (sobre todo para las feministas).
El cine les reclama de nuevo en l.980 para hacer la banda sonora de "Navajeros"; esto da pie a que editen su tercer plástico: "Bule

var" con una polémica versión del "Give him a great big kiss" de Sançri-las, ya que en los créditos se puso a los Burning como autores
del tema. También se incluye en este LP la famosa canción "No es extraño que tú estés loca por mi".
La experiencia no resulta muy positiva en el aspecto extramusical.
Hasta 1.982 no se pone a la venta su cuarto LP: "Atrapado por el amor" que cierra una etapa del grupo. Sería el último disco en el

que aparecería la personalísima voz de Antonio (Toña). Con canciones como: "Chica de moda", "Extraño en la ciudad ", a "Jugando
en la noche", este LP plantea la incógnita de la continuidad del grupo sin una de sus almas. Pepe "Risi" y Johnny asumen la tarea

de vocalistas y sacan el grupo a flote, editando en l.984 "Noches de rock and roll" que contiene canciones como "Esto es un atraco"
"Una noche sin t

ï

", "Corazón solitario", a el tierno y desgarrado recuerdo de su amiga "Cristina".
Los problemas no terminarían: Belter se va a pique y Burning no tiene casa discográfica, hasta que en l.985 fichan por la casa Vic

toria y graban el que ha sido la consolidación definitiva de la banda. Hay canciones estupendas como "No pares de gritar", "Tiempo
atrás" y el único tema instrumental de toda su carrera: "Quémate".
Burning con sus discos y actuaciones en directo son una parte de la historia del maltratado Rack ibérico. Ha surgido el "Mito", la

"Leyenda" de Burning. Atrápalos.



MUSICA CON DETALLE

vanguardista, más vanguardista y dificil

que ahora. Ahora hacernos basicamente
lo mismo, pero, más abierto al publico.
El nombre no tiene ninguna historia.

Se le ocurrió a Jorge cuando empezaron,

simplemente porque les gustaba. Ahora
no lo tienen tan claro ya que mucha gente
les ha comentado que suena a frío y que
va mucho con la onda del grupo. La aure

ola que les rodea es de grupo serio, forma
do por chicos introvertidos y que se limi

tan a hacer su trabajo sin tener en cuenta

al público para que tocan. Ellos quieren
romper un poco con esa imagen que les

ha ido acompañando desde sus comienzos

y esa es la razón por la que hoy cuestio-

nan el nombre del grupo.
Después de haber estado bastante tiem

po sin tocar, comenzaron su nueva época
el mes de Febrero del 86. Dejaron los te
mas anteriores al margen, aunque no olvi
dados y empezaron a hacer canciones
nuevas. Tienen unos quince ternas de su

nueva etapa que hablan de problemas que
ellos sienten, pero que no están muy cla
ramente expresados. Según Jorge "nues

tras canciones tienen letras muy ambiguas
y simbólicas. Se refieren a ternas enlos
que estoy en desacuerdo aunque sean di
fíciles de entender."
Pueden aportar al panorama musical es

pañol personalidad y forma de hacer pro-

Se manifiestan fervientes enemigos de la

música estridente y califican su música

corno intensa o sugerente. "Nos gusta la

música que sugiera algo", dice Jorge, gui
tarrista y cabeza visible del grupo. Siem

pre han sido un poco innovadores, iban
un paso por delante de lo que se hacía en

su momento. Así son este trío de Madrid

(guitarra, bajo y batería) que se formaron

allá por finales del 81 y que en el82 em

pezaron a hacer sus primeros ensayos co

rno grupo. En su trayectoria ha habido

profundos vacíos y cambios creativos:

"ha habido épocas que no hemos tocado,
y otras en las que hacíamos música distin

ta, hacíamos música en plan más siniestro



pia. Ven a los grupos españoles muy resig
nados, sin intereses musicales y con poca
personalidad. Están en contra, pues, de
este estancamiento musical que sufrimos

y que inunda a los grupos de un confer
mismo que no aporta nada nuevo ni crea

tivo.

Las canciones, en general, las compone
Jorqe, Le gusta la música inglesa (The Cu

re, Smiths, Echo & the Bunnymen) y

piensan que la americana es totalmente
decadente. Para Jorge la imagen es el re

flejo de la personalidad. El público que va

a verles es gente normal, pero en escaso

número, debido a la escasa publicidad que
tienen. No están de acuerdo con esa afir

mación que dice que un grupo inglés de
tercera fila es mejor que uno español de

primera, "Sonar, pueden sonar mejor,
-nos dice Jorge- por la técnica, pero no

en cuanto a ideas." Están en contacto con

dos compañías pequeñas para intentar

plastificar algo. Denuncian aquellos loca
les pubistas como "Templo del Gato", o

el "Agapo" por ser demasiado radicales,
"No tenemos nada en contra de ellos, lo
que nos parece mal es la gente que se cie

rra, que les da por una moda y discrimi
nan a las bandas que hacen otro tipo de
música".
Están intentando conectar más con el

público para que éste les acepte y pueda
participar de sus conocimientos y de su

originalidad. Esperemos que así sea, pero
que el éxito (si llega) no les convierta,
como a muchos, en meros títeres de las

discográficas y conserven ese espíritu van

guardista, inconformista y creativo de

nuevas formas.



Unas palabras con

Moncho
Lleva 20 años vinculado a la música y a los medios de comunica

ción. Comenzó en 1.967 trabajando y estudiando periodismo al mis-

mo tiempo. Entró a formar parte de una revista como auxiliar de redacción

y escribiendo de música, que era de lo único que le dejaban escribir. Tenía
17 años y muchas ganas. Ha trabajado en revistas, periódicos y, a partir de
1.970 en la radio y en TV. En 1.973 en TV hizo "Mundo Pop" que era el

único programa de música pop que habia por entonces en TV. También es

tuvo en Popgrama, y ahora está colaborando en "Planta Baja" y otras cosas.
En "EI País" le propusieron hacer una sección de humor para el suplemen
to del periódico.
Se le ocurrió entonces hacer "El País Imaginario" con la idea de que fue

se un espejo deformante donde se reflejara lo que estás haciendo durante la semana".

Trabajó durante 6 meses en una casa de discos promocionando grupos. Acaba de escribir un libro, ha trabajado en la banda sonora

de dos películas, ha hecho cosas de guión, sketchs y, ahora, va a dedicarse a actuar en directo (cosa que ya ha hecho) con canciones

propias en algún local de Madrid. Un tipo bastante inquieto por lo que refleja su historial. De lo que no hay duda es que Moncho Al

puente es de las personas de este país que más entienden de música. De música, precisamente, estuvimos hablando con él.

¿Qué piensas de la fluidez con que surgen grupos ahora?

Lo importante es que haya muchos grupos nuevos, esto siempre hace que haya una frescura de ideas que les hace muy agradables
y una serie de deficiencias técnicas que les hacen más desagradables. Ahora en Madrid hay unos lOó 12 grupos profesionales como

Gabinete, R. Futura, Desesperados, La Frontera, ilegales, Cardiacos ...

¿Cómo ves la evolución de la música en nuestro país desde 1.977?

Se salió con mucho despiste y con ganas de romper esquemas. Los grupos que salían eran grupos punk porque no podía ser otra

cosa, ya que ni siquiera conocían los instrumentos que estaban tocando. Pero fue muy importante porque le quitaron el polvo a la es

cena de entonces donde había una serie de señores con barba que hacían temas muy largos donde querían explicar como era el mun

do. Estos fueron sustituidos por chavales de 15 ó 16 años con poca experiencia técnica, pero con muchas ganas, llevaron al pop y

al rock a lo que era, esa música amena y entretenida dirigida al cuerpo y no a la mente, que está hecha para divertirse, y no para con

tar grandes historias.
¿Cuál es el nivel de nuestra música respecto a la música extrangera?
La música pop y rock es de origen anglo-sajón y por lo tanto en EE.UU. e Inglaterra hay más grupos y mejores, más profesionales,

etc., ya que estos paises han sido la cuna de estos movimientos. Pero hay más ideas nuevas y planteamientos renovadores actualmen

te aquí.
¿En Inglaterra se sigue la misma línea que se ha seguido siempre?
Yo creo que nunca ha habido una línea determinada. Ha habido una línea en cuanto que las casas discográficas tienen una serie

de intereses y han promocionado siempre un tipo de música más que otro, pero nunca ha habido unalínea específica.
¿Cómo ves el momento actual?

El momento actual es especialmente rico. Ahora conviven y se mezclan movimientos distintos entre sí. Entre disco y disco de un

mismo grupo aparecen influencias o historias distintas. Lo interesante es la mezcla de antiguos ingredientes, sin embargo lo malo de

nosotros es que llevamos pocos años en esto y no hemos mamado este tipo de lenguaje musical. Además el rock está concebido para
ser cantado en inglés con palabras muy cortas, expresando muchas cosas con monosïlabos. Es más dificil hacer rock en castellano que
en inglés.

¿EI problema de la música española es que se promociona poco a los músicos?

Esto pasa en todos los países. Lo único que se promociona es lo que da dinero, y lo que da dinero casi nunca es lo mejor que hay.
Pero tenemos que tener en cuenta que las discografías son, fundamentalmente, empresas y su único móvil es el beneficio, no la cali

dad art ística.

¿Sigue siendo Inglaterra el escaparate de la música?

Para mí EE.UU. es más rico en cuanto a grupos, movimientos y -esas cosas, sin embargo nosotros nos llega mejor lo de Inglaterra.
A mí de América lo que más me gusta es toda esa tradición rokera de grupos newyorkinos, hasta grupos californianos. Ahora, por el

contrario, alguno de los mejores grupos de rock norteamericano que conozco son suecos. Me interesa mucho "el rock sureño", el
rock emparentado con el blues, etc. La música pop británica, en cambio, es mucho mejor.

'

¿Es más difícil promocionar a un grupo antes o ahora?
Era mucho más difícil antes. No había locales para actuar, ni casas de discos pequeñas. Era como trabajar en el desierto.

Se nos hizo tarde y nos despedimos de Moncho el creador de "Madrid Me Mata", más que un programa de radio, todo un logotipo
para una ciudad que, como Madrid, no duerme.


